
2014/3/14 「もったいない！」上映会アンケート集計結果（回答数118人）

1-1　性別 1-2　年齢構成
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2　お住まい 3　何で知りましたか
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4　感想はいかがでしたか 5　環境について、興味のある分野を教えてください？（複数回答）
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6 ごみ減量のアイディアやその他の感想などをお書きください 
・グローバル企業の実態、TPP 問題などを取り上げて欲しい 
・もっとこの作品を沢山の人々に見て欲しい 
・物を買わない（食の安全） 
・３Ｒの実行（ごみ・廃棄物） 
・原発が再稼働しそうです。東京オリンピックは東北を無視して多額の金を投入して行おう

としている。人口減に向かうのに、リニア新幹線を強行に作ろうとしています。（リニアは電

力の大量消費が必要です→原発を必要とします）。 
・現在、幅広く食の現場で働かせて頂いております。その１つに、給食業がありますが、食

の安全と廃棄の問題で多くの矛盾をかかえております。業者におけるゴミの廃棄に、お金が

かかるようになったのもたかだか 20～25 年です。私たちは未来をみすえて、食と世界と生

きる道を考えたいと思いますし、今すぐ出来ることがたくさんあると思います。 
・基準は農家が決めるのではなくて、売り出すスーパーが決める。栄養面でなく、形、色 
・教育をより多く 
・賞味期限の延長表示（まだ安全に食べられるのに） 
・外国語なので失望した。 
・まとめ買いをしない。 
・百聞は一見に如かずですね。「うわー」って場面が多々ありました。皆が“慎ましく生きる”

ことを意識したら変わると思うのですが・・・食べ物だけでなく使って捨てる、壊れたら直

すより買いかえる習慣（その方が手間がない安い現状）を変えていかなければ・・・個人で

できることを考えて暮らしています。今日はありがとうございました。 
・冷蔵庫に買い溜めをしない。 
・我が家では、あまり、捨てる食物はないように食事を作ります。買いすぎないことが必要。

スーパーには買いすぎてしまうのであまり行かず、生協の消費財でほとんどまかなっていま

す。 
・まずは、自分が食べるものを残さないようにする。学校の給食の残さいをなくすだけで、

すごい量のゴミを減らすことができると思った。 
・第２スーパーを作る。第１スーパーは現在のもの、第２スーパーは第１スーパーで捨てる

ものを安く売る。期限が過ぎたものでも置いて消費者が自分の責任で見極めて買えるような

店。年配の人が色やにおいで確認するようなもの。第２スーパーに置くものは、第１スーパ

ーと見分けがつくよう印をつけて売る。 
・リサイクルのリサイクルに心掛けております。 
・お店でまだ日にちに余裕がある商品を扱う食べ物屋さんが安いお店として食堂を作れば、

無駄なく食べられるし、お客さんも安価で食べられ、お互い成り立つのではないかと思いま

した。 
・全くその通りだと思いました。未来の為に一人一人がもっと自覚するべきと思います。私

も今以上に努力したいと思います。ありがとうございました。 
・すてる人が１つでも多く早く食べればいい。 
・すごく良かったです。家族にもぜひ見せたいです。また機会を作って下さい。 
・一人一人がごみをすてないようにしたら、いたる所、きれいなのに・・・と思います。 
・多国籍企業の輸出入量を人口に応じて国ごとに規制する。 
・今回の映画を見て身近な問題だと考えさせられました。他市でもこのようなホールでどん

どん上映してほしいと思います。このような映画があることさえ知らない人が多いと思いま

す。食の大切さを理解するには子供の頃から食への関心を持たせる食育が大切と痛感しまし



た。 
・食べ物を残さない。ペットボトルのキャップをきふする。 
・買物時、包む袋を断る。商品にテープを貼ってもらう。 
・衝動買いをしない。 
・プランを立て買物に出る。 
・とても見づらい映像でした。フィルムが古いのですか？ 
・特にございません。又、教えて下さいませ。 
・生ゴミのたい肥化についてのシステムづくり 
・生ゴミ処理機を使っています。 
・リサイクルはいいと思った 
・いろいろな国の状況がよくわかりました。 
・のこさず食べる 
・不要なものは買わない。袋はもらわない。 
・子供に見せたいと思い連れてきたが、字幕であったのが残念だった。日本語吹き替えであ

れば良かったと思う。 
・捨てるならば欲しい人に安く提供しても良い 
・食の間違いを起こしている。 
・この映画を見た人も多分食品を多量にハイキしていると思う 
・日常の生活を見直す。もったいないことをしていると思う 
・買う側だけでなく売る側も売り残しのない量を仕入れるよう努力してほしい。「今日はこれ

で売り切れました」という表示を出しても良いと思う 
・そもそもスーパー、コンビニなどで売れ残ってしまうほどの商品をそろえておく必要があ

るのか？輸入してまで大量の食品をそろえて、売れなければ捨てる・・・この無駄なサイク

ルを断ち切る方法はないのか・・・色々なことが頭の中に浮かびました。自分の家庭では食

べきる量しか買わないようにしたりしているが、社会自体を変えていくには何をしていけば

良いのか。ぱっと答が出ません。ずっと考え続けたいと思います。 
・食の安心、安全を考える中で、食料自給率をあげること。TPP は断固反対しましょう。日

本は狭い中にものすごい自然がある。子供たちにも食に対する関心をもたせましょうネ。 
・買い過ぎない。娘が本厚木の    の地下でアルバイトをしていました。廃棄処理され

る食品の多さに２週間でバイトをやめました。今日の映画はごく身近な出来事です。 
・不要になったモノを、ごみと認識するか、材料と認識するかで見え方は変わります。 
・スーパーに働きかける。生協に入る。 
・資源回収した処理場を一般公開、見学できるようにしておく（回収したプラがかなり捨て

られているときいたので）。市でひろめてください。 
・環境教育として、小、中、高での上映会の開催。 
・メールでの案内をいただいております。ありがとうございます。 
・必要以上のものを買わない。衣類のリサイクルをもっと、やりやすい方法を考えてもらい

たい 
・長期：小学校からの教育。短期：家庭でのゴミ減量の実践。目標を決めて達成することが

楽しみ・充実感をもてるようなレベルまで。 
・パンフレット、封筒印字良かった。 
・ゴーカに何品も作ることは、ステキなことじゃないんだと思いました。つつましく生きよ

う。との提案に大賛成です。より一層努力するつもりです。ありがとうございました。 
・食品廃棄の現状など、知らなかったことが知れたので良かったと思います。膨大の量のご



み（食材）が捨てられていることに、とても驚きました。これからは自分でも色々気をつけ

たいと思います。 
・戴き物が大量（野菜）の時、全部をゆでたり、冷凍できる物など下準備を出来るだけして、

無駄にならないよう努力します。 
・食べる分だけ買う。ドイツの国が沢山のパンをすてているのをみてショックを受けた。困

っている国の所も比較して出してほしかった。 
・ゴミコンポ 
・過剰包装を物品販売店（スーパー、小売業、書店など全業種の販売店）でやめる。（その理

由を購入者へ説明する、協力を依頼する） 
・野菜など外観を気にしないで栄養重視できるような人が増えればいい社会ができると思い

ます。 
・まず必要以上の物は買わない。 
・エコのいろいろなやり方を伝えていく方法を周知知らしめていくといいのでは。あまり気

づいていない人が多いのでは。 
・プラスチックゴミを分けるだけでも減量が出来ます。 
・生ゴミ→地域ごと回収して肥料に（臭い等の予防をし、Box 等を設置）。市内公園や花壇

へ利用／販売（とくに飲食店からのゴミは多いはず、回収に協力した店を市が認定する等） 
・資源ゴミ回収Box の設置をふやす。ゆくゆくは包装等の簡素化を各企画とすすめる。 
・一流ホテルのレストランで仕事して、食品ハイキの量を痛感しました。本当にもったいな

い。 
・期限の近い食べ物を、市内各所（公民館等）に持って行き、そこで真空パックして格安で

売る。自治体でも民間でもどちらでも良いが。 
 


